

■ Totalplay, MVS, Telefónica, Nokia, entre posibles inversionistas

El día 17 se publican las prebases de la licitación de la red compartida

■ MIRIAM POSADA GARCÍA

El próximo viernes 17 de julio se publicarán los Criterios Generales de las Prebases de Licitación de la Red Compartida, para la cual entre los posibles inversionistas figuran Totalplay, MVS, Telefónica, Pegaso, Huawei, Motorola y Nokia.

Para el desarrollo de esta red se requerirá una inversión de 10 mil millones de dólares, que serán aportados por el sector privado, mientras el gobierno federal pondrá la banda de 700 megahercios, en lo que podría ser una asociación público-privada.

Las prebases se podrán consultar en el portal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) www.redcompartida.gob.mx, donde aparecen 37 potenciales inversionistas que enviaron a la dependencia sus manifestaciones de interés.

La dependencia aseguró que la licitación de la red comparti-

da, que es un mandato de la reforma constitucional, “está comprometida con el desarrollo de un proceso de licitación transparente y que dé certeza a todos los participantes en este proyecto, por lo que el portal se actualizará frecuentemente”.

En el portal ya se encuentra el Compendio de las manifestaciones de interés para la red compartida, donde se analizan las 37 manifestaciones de interés de empresas e instituciones del mundo que respondieron a la solicitud de la SCT y en las cuales se abordan aspectos sobre el diseño, financiamiento, despliegue, operación y comercialización de la red compartida.

También incluyen los roles que los interesados podrían desempeñar en el desarrollo y administración de la red, así como otros temas y sugerencias obtenidas a través de las manifestaciones de interés.

El compendio señala que 54

por ciento de las manifestaciones de interés recibidas son de agentes mexicanos y el 46 por ciento restante de extranjeros, entre los que se cuentan fabricantes de equipos de redes, operadores de servicios de telecomunicaciones, proveedores de infraestructura pasiva y proveedores de servicios de red; pero también hay asociaciones, académicos y consultores, por lo que no todos pueden considerarse potenciales inversionistas, aunque sí generadores de opinión.

Entre las manifestaciones presentadas a la SCT hay diferencias en temas como el despliegue de la red, ya que algunos consideran que el gobierno debe definir la población, cobertura geográfica y calidad del servicio. Otros enfatizaron que debe ser un plan de despliegue que tenga como prioridad cubrir las localidades donde hay poca o ninguna cobertura y se incluyeron recomendaciones de cobertura mínima.

